



Licenciatura en Enfermería

9° Cuatrimestre

Administración y evaluación de los servicios de Enfermería.

Fichas de trabajo: Cap. 1 - Administración de los servicios,

E.L.E.: Ailyn Gabriela Farfan C.

Catedrático: L.E. María José Hernández Méndez.

Tapachula, Chiapas de Córdoba y Ordóñez.

3 de Mayo de 2022.

Capítulo 1

Administración Empírica

María de la Luz Balderas Pedrero, (2015).
Administración de los servicios de Enfermería 7a Ed.
México: McGraw-Hill.

La administración empírica se refiere a los hechos y actos surgidos de la experiencia, mismos que son inferidos por los investigadores al estudiar la forma en que los grupos sociales logran sus metas.

3 de Mayo de 2022.
Allyn Gabriela Farfan Cordova.

Capítulo 1

Sociedades Egipcias

Marra de la Luz Balderas Pedrero. (2015).

Administración de los servicios de Enfermería Fa ed
México: McGraw-Hill.

Con fines administrativos, Egipto estaba dividido en provincias. Los "nomos" eran ciudades-estado autónomas, cada uno gobernado por un monarca, quien establecía un sistema de impuestos que el visir controlaba en nombre del Faraón.

La construcción de la gran pirámide indica la organización de un numeroso grupo de obreros con

una acertada dirección.

Se considera a los egipcios como los primeros en dar reconocimiento a la necesidad de planear, organizar y controlar los esfuerzos de un grupo humano con objetivos claros.

3 de Mayo de 2022.
Allyn Gabriela Farfan Cordova.

Capítulo 1

Sociedades Hebreas

Maria de la Luz Calderas Pedrero. (2015).

Administración de los servicios de Enfermería 7a ed.
Mexico: McGraw-Hill.

Algunas de las aportaciones de los hebreos son los conceptos de organización, el principio escalar y el principio de excepción.

La Biblia narra la dirección de Moisés, el establecimiento de leyes, reglas, la descentralización y delegación de autoridad.

3 de Mayo de 2022.
Allyn Gabriela Farfan Cardona.

Capítulo 1

Aportaciones de los filósofos.

María de la Luz Balderas Pedrero. (2015).
Administración de los servicios de Enfermería 7a ed.
México: McGraw-Hill.

Sócrates transmitió a sus discípulos la importancia universal que tiene la armonía y la organización para lograr los objetivos.

Platón escribió un libro al que llamó "La República", en el que menciona su preocupación por los problemas políticos y culturales que la época señalaba como formas democráticas de gobierno y la administración pública.

Aristóteles, en su obra "La Política", analizó la organización del estado y distinguió tres formas de administración pública:

1.- La monarquía o gobierno de uno solo que se relaciona con el liderazgo autocrático.

2.- La aristocracia o gobierno de una elite que se relaciona con la oligarquía.

3.- La democracia o gobierno del pueblo.

3 de Mayo de 2022.

Allyn Gabriela Farfan Cordova.

Capítulo 1

Organización militar

María de la Luz Balderas Pedrero. (2015).

Administración de los servicios de Enfermería 7a ed.
Mexico: McGraw - Hill.

El principio de unidad de mando es la forma por excelencia de las organizaciones militares.

El principio de dirección es a través del cual cada soldado conoce lo que debe hacer.

La disciplina es la clave del éxito de las organizaciones militares.

3 de Mayo de 2022.

Ailyn Gabriela Farfan Cordoba.

Capítulo 1

Inicio de la teoría general de la administración.

Maria de la Luz Balderas Pedrero. (2015).

Administración de los Servicios de Enfermería 7a ed.
México: McGraw-Hill.

La Revolución Industrial, que inició alrededor de 1776 y pasa por diversos periodos de evolución, no ha terminado.

Es durante este periodo histórico que inició la escritura con temas de administración y se presentaron en el panorama mundial ilustres pensadores y administradores propagando sus teorías.

3 de Mayo de 2022.

Amyn Gabriela Farfan Cordova.

Capítulo 1

Revolución Industrial

María de la Luz Balderas Pedrero. (2015).
Administración de los servicios de Enfermería 7a ed.
México: McGraw-Hill.

La Revolución Industrial iniciada en Inglaterra y que se extendió por todo el mundo se caracteriza por:

- Mecanización de la agricultura.
- Aplicación de maquinaria a la industria.
- Desarrollo de fábricas.
- Transportes y desarrollo de las comunicaciones.
- Utilización de la electricidad.
- Invención del dinamo y máquinas de combustión interna.

- Nuevas formas de organización en sistemas capitalistas de producción.
- Producción en masa rápida y de calidad.
- Utilización de máquinas automáticas.
- Innovación tecnológica.
- Necesidad de organizaciones de esfuerzo colectivo.

Con la Revolución Industrial aparecieron los estudios sobre la productividad, investigación en la administración, conceptos básicos, las funciones administrativas y es prácticamente la génesis de la teoría administrativa.

3 de Mayo de 2022.

Allyn Gabriela Farfan Cordova.

Capítulo 1

Aportaciones de los administradores.

María de la Luz Balderas Pedrero. (2015).

Administración de los servicios de Enfermería 7a ed.
México: McGraw-Hill.

Los Cameralistas, un grupo de administradores públicos de nacionalidad alemana y austriaca, aceptaron que el desarrollo de un Estado dependía de su riqueza, agregaron y enfatizaron que la administración era una de las fuentes para lograrlo.

Dentro de los principios administrativos propuestos por esta escuela están:

- La especialización.
- Selección y desarrollo de subordinados.
- Establecimiento del puesto de contralor en el gobierno.
- Simplificación administrativa.

El libre comercio, la transformación de los mercados, la aparición de mercados mundiales, el aumento de capitales y la rapidez de los cambios pueden afectar seriamente a las empresas y aumentar o reducir sus costos de producción.

3 de Mayo de 2022.
Ailyn Gabriela Farfan Cordova.

Capítulo 1

La administración en México.

María de la Luz Balderas Pedrero. (2015).

Administración de los servicios de Enfermería 7a ed.
México: McGraw-Hill.

En la etapa posclásica, el Calpulli era la base de toda organización política, social y jurídica.

La organización social era gobernada por el consejo de ancianos. Un conjunto de Calpullis integraban la unidad política "Tlatocayotl", que era gobernado por el tlatoani, gobernante vitalicio con poder político, judicial, militar y religioso.

5 de Mayo de 2022.

Ailyn Gabriela Farfan Cardona.

Capítulo 1

La administración en México.

María de la Luz Balderas Pedrero. (2015).

Administración en los servicios de Enfermería 7a ed.
México: McGraw-Hill.

No existió una administración que incluyera a todas las agrupaciones sociales, la guerra como forma de dominio fue posiblemente una de las más importantes causas de que se lograra la conquista Española, la cual casi destruye toda la civilización del México antiguo para convertirlo en la Nueva España.

3 de Mayo de 2022.

Ailyn Gabriela Farfan Cordova.

Capítulo 1

La administración en México.

María de la Luz Baldevas Pedrero. (2015).

Administración de los servicios de Enfermería 7a ed.
México: McGraw-Hill.

Al constituirse México en una República Federal se pretendió nivelar las clases sociales, la administración pública se hizo cargo de la educación, fue declarada la libertad de cultos y separados de la Iglesia del Estado.

Entre características de la constitución de 1857 cabe destacar la separación del Estado y la iglesia, y la superación de los fueros eclesiásticos y —

militares. Este periodo, identificado como de reforma y cambio, se reconoce por el triunfo de los liberales sobre los conservadores.

3 de Mayo de 2022

Ailyn Gabriela Farfan Cordara.

Capítulo 1

La administración en México.

María de la Luz Balderas Pedrero. (2015),
Administración de los servicios de Enfermería. 7a ed.
México: McGraw - Hill.

La función administrativa del Estado, según la constitución, está encabezada por el presidente de los Estados Unidos Mexicanos, a quien se le dota de poderes muy amplios para procurar la satisfacción de necesidades de tipo colectivo que presenta el pueblo mexicano.

3 de Mayo de 2022,
Allyn Gabriela Farfan Cordova.

Capítulo I

La administración en México.

María de la Luz Balderas Pedrero. (2015).

Administración de los servicios de Enfermería 7a ed.
México: McGraw-Hill.

La administración pública tiene como propósito satisfacer las necesidades sociales, se realiza en dos grupos:

- Centralizados por región: Son instituciones que realizan actividades administrativas de carácter de tipo general en una determinada superficie del país.
- Descentralizados: Son por servicios, los cuales son-

instancias administrativas de carácter especial, actúan en todo el país para el beneficio de los habitantes.

Existe un tercer grupo, se refiere a los descentralizados por colaboración, en las que opera a plenitud la figura administrativa relacionada con la administración indirecta del Estado. Sirve a la autoridad para encontrar la respuesta adecuada planteada por la sociedad.

3 de Mayo de 2022.
Ailyn Gabriela Farfan Cordova.